
沈南鵬委員：
推進 「雙碳」 技術研發

【香港商報訊】
記者張宇報道：全
國政協委員、紅杉
中國創始及執行合
夥人沈南鵬帶來五
份提案，話題包括
綠 色 低 碳 技 術 變
革、發掘農業微生
物應用潛力、藥物
創新能力提升、加
大 腦 科 學 研 究 應
用、製造業 「數智

化」轉型等。
在關於 「雙碳」的提案中，沈南鵬認為應強化應用

基礎研究和加快先進適用技術研發，推進綠色能源、
綠色工業、綠色消費等各個環節的重大戰略技術研發
儲備；在關於農業微生物的提案中，他建議從學科研
究、應用推廣等多維度發掘農業微生物的應用潛力，
推進高產優質、綠色高效現代農業發展；在關於藥物
創新的提案中，他建議從提高創新藥基礎研發配套環
境、提升藥物研發流程效率等方面，幫助中國藥企從
跟隨創新向源頭創新轉型。

在關於腦科學的提案中，沈南鵬建議從檢測技術開
發普及、數據庫建設等方面加大研究投入，推動改善
老年腦健康管理；在關於提升製造業 「數智化」轉型
的提案中，他建議深化工業數據開發利用，從基礎
層、平台層、應用層持續強化工業大數據的集成應用
和生態培育。

全國政協委員、紅杉中國
創始及執行合夥人 沈南鵬

黃細花代表：
志願服務需制度化保障

【香港商報訊】
記者盧偉報道：昨
日 ， 全 國 人 大 代
表 ， 惠 州 市 委 常
委、宣傳部長黃細
花建議，為志願服
務的可持續發展提
供製度化保障，以
促中國志願服務健
康、可持續發展。

黃細花從培養青
少年學雷鋒志願者
服務意識、領導要

帶頭參與志願服務、開展鄉村振興志願服務等角度，

提出了 「全民志願者」的理念。她建議領導幹部帶頭
開展文明實踐志願服務。中組部等要對新時代文明實
踐中心領導幹部參與文明實踐志願服務提出更加硬性
的要求和制度性安排，並納入各級領導幹部實績考
核。

她建議健全激勵機制，如志願服務滿300小時以上
時長，可獲得不同等級獎學金激勵；將參與志願服務
作為評選 「新時代好少年」 「三好學生」等榮譽的重
要考量指標，以激勵更多的青少年成為志願者。此
外，她認為可出台全國性政策，將志願服務基本保險
經費納入政府財政預算，由各縣區政府每年列支，搭
建 「政府資金扶持一點、保險公司讓利一點、志願服
務基金會補助一點、社會愛心組織支持一點」多元化
籌資渠道。

全國人大代表，惠州市
委常委、宣傳部長 黃細花

【香港商報訊】
記者王藝橋報道：
全國人大代表，瀋
陽市委常委、常務
副市長高偉在今年
全國兩會建議，國
家發改委等相關部
委支持瀋陽現代化
都市圈建設，批覆
《瀋陽現代化都市
圈 發 展 規 劃 》 編
制，並上升為國家

發展戰略。
高偉認為，建瀋陽現代化都市圈有利於充分發揮區

域國防軍工、優質糧農、優美生態、優勢產業等比較

優勢和發展潛力，協同強化在維護國家國防安全、糧
食安全、生態安全、能源安全、產業安全等方面的戰
略支撐作用。

他還表示，瀋陽與都市圈城市形成緊密的區域合
作，輻射帶動作用日益增強： 「一樞紐、四中心」建
設取得積極進展，國家現代綜合樞紐功能顯著增強；
瀋陽臨空經濟區規劃建設全面啟動，中歐班列累計開
行1280列，居東北第一；國家先進制造中心核心競
爭力明顯提升，汽車、集成電路、航空等先進制造業
規模不斷壯大；綜合性國家科學中心加快建設， 「5+
4+7+N」科技創新平台新格局逐步形成；區域性金融
中心要素集聚效應顯著，銀行、保險、證券等各類金
融機構數量為東北第一；區域性文化創意中心影響力
逐步提升，成功入選2023年 「東亞文化之都」候選
城市。

A3四條

全國人大代表，瀋陽市委
常委、常務副市長 高偉

高偉代表：
支持瀋陽建設現代化都市圈

孔曉宏代表：
倡建長三角協商合作機制

【香港商報訊】
記者吳敏報道：
「由 國 家 層 面 牽

頭，推動滬蘇浙皖
盡快構建省市縣三
級務實高效的協商
合作機制。」全國
人大代表、安徽省
宣城市委書記孔曉
宏在受訪時針對長
三角省際毗鄰區域
協 同 發 展 提 出 建
議。

「近年來，宣城加大省際溝通對接，推進皖蘇、皖

浙毗鄰區域建設發展，長三角省級毗鄰區域協同發展
的探索從未停歇。」孔曉宏說，省際毗鄰區域內，自
古以來是 「近鄰」，現在更是 「隊友」。孔曉宏建
議，將宣城納入長三角民營經濟跨區域發展政策協同
試點，支持宣城參與長三角省際產業合作園區建設行
動、長三角中心城市非核心功能向周邊城市（鎮）疏
解工作。

孔曉宏表示，在空間方面，擴展規劃建設用地規
模，對建設用地規模、耕地保有量、永久基本農田
保護面積等指標予以重點傾斜；在政策方面，對新
增能耗、主要污染物排放和重大產業項目用能等指
標實行單列管理並予以重點傾斜；在產業方面，支
持郎溪、廣德經濟開發區擴區，並升格為國家級開
發區。

A3五條

全國人大代表、安徽省宣
城市委書記 孔曉宏

【香港商報訊】
記者李芳報道：全
國人大代表，韶關
市委書記、市人大
常委會主任王瑞軍
說，總理政府工作
報告大篇幅對生態
文明建設、碳達峰
碳中和工作提出明
確任務要求，賦予
了包括韶關在內的
生態發展區的重大
機遇和使命，韶關
將再造新的產業發

展格局。
王瑞軍介紹，一是大力發展林下經濟林業產業，並

發掘利用好森林旅遊、康養、科普、研學和生態的綜
合價值；二是保護好水生態，大力發展高端優質水產
品，並探索以岸線、水域等資源有償使用；三是以綠
色礦業發展示範區建設為契機，整合小散亂礦業企
業，加強污染治理和生態保護修復。

對於韶關未來產業布局，王瑞軍介紹，韶關已構建
「六個一」，加快碳達峰碳中和試點城市建設，促進

生活生產方式綠色轉型。大力培育發展低碳新能源、
電子信息和大數據、生物醫藥和大健康新興產業，鞏
固提升現代鋼鐵、現代農業、裝備製造等支柱產業，
深入推進文化旅遊、現代食品、防災減災等細分領域
發展。

A3三條

全國人大代表，韶關市委
書記、市人大常委會主任
王瑞軍

王瑞軍代表：
構建韶關「雙碳」產業格局

【香港商報訊】
記者朱輝豪報道：
全國人大代表、科
力爾電機集團董事
長聶鵬舉在今年的
議案中指出，要針
對靈活就業群體的
就業形態特殊性，
出具相應社保繳納
措施，要求平台或
第三方用人單位強
制為從業人員繳納

基礎的社會保險。
聶鵬舉指出，部分靈活就業群體雖然處於就業狀

態，但是沒有傳統意義上的工作單位及正式的勞動合
同，如很多互聯網平台上雖然擁有很多靈活就業人
員，但平台並沒有跟靈活就業人員簽訂正式的勞動合
同，而是與第三方的勞務外包公司進行合作，這些勞
務外包公司與靈活就業人員簽訂的也不是傳統勞動合
同，更多屬於合作協議，這些協議中沒有包含對勞動
者社保權益的保障。

聶鵬舉建議，一方面要針對靈活就業群體的就業形
態特殊性，出具相應切實有效的社保繳納措施，如根
據新的就業形態補充並細化現有社保體系中關於 「靈
活就業人員」的界定標準，為其辦理社保繳納的登
記、繳費等提供便利；另一方面是，要求平台或第三
方用人單位強制為從業人員繳納基礎的社會保險，增
加對靈活就業勞動者的權益保障。

聶鵬舉代表：
保障靈活就業群體社保權益

全國人大代表、科力爾電
機集團董事長 聶鵬舉
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A4重要新聞

鄭建新代表：
「十大工程」推進長沙「強省會」

李玉剛代表：
黑龍江勇當糧食安全「壓艙石」

【香港商報訊】
記者何雯報道：昨
日 ， 全 國 人 大 代
表、長沙市市長鄭
建新在北京的湖南
代表團駐地，通過
視頻連線的形式接
受採訪，就長沙如
何實施 「強省會」
戰 略 回 答 記 者 提
問。

鄭建新表示，長
沙實施強省的目標是爭取2026年GDP達到2萬億左
右，常住人口要達到1200萬左右，城市首位度由現

在的28.8%提升到30%以上。 「有人說 『大樹底下不
長草』，我們要變為 『大樹底下好乘涼』」。鄭建新
說，下一步要通過 「十大工程」推進 「強省會」建
設，包括製造業強市工程、創新引領工程、數字賦能
工程、開放融通工程、交通樞紐工程、能源提升工
程、綠色低碳工程、精美工程、文旅名城工程、全民
友好工程。

鄭建新表示，2026年長沙市的工業總產值突破1.4
萬億，培育20家以上的百億級企業，在新增規模工
業企業中發揮引導作用；長沙數字經濟的核心產業
增加值佔地區生產總值的比重達到 15%左右；引入
國內外的知名品牌，把 「網紅長沙」發展成 「長紅
長沙」，打造世界旅遊目的地和國家旅遊休閒城
市。

A3二條

全國人大代表、長沙市
市長 鄭建新

【香港商報訊】
記者王琳報道：昨
日，十三屆全國人
大五次會議黑龍江
代表團新聞發布會
在京召開。全國人
大代表、黑龍江省
副省長李玉剛針對
黑龍江未來如何提
升農業綜合生產能
力和發展質效，加
快推進農業農村現

代化回答記者提問。
李玉剛稱，作為農業大省、糧食生產大省，黑龍江

要聚焦農產品穩產保供，勇當維護國家糧食安全的
「壓艙石」。黑龍江要堅決扛起維護國家糧食安全的

政治責任，毫不動搖地抓好糧食生產，在糧食等重要
農產品供給上體現黑龍江責任擔當。其次，要聚焦建
設 「四個農業」，勇當全國農業現代化建設的排頭
兵。黑龍江以農業強省為目標，大力發展科技、綠
色、質量、品牌農業，走出黑龍江現代農業發展特色
之路。另外，要聚焦農村振興發展，勇當共同富裕的
忠實踐行者。黑龍江將始終堅持鄉村振興為農民而
興，鄉村建設為農民而建，鎖定農民共同富裕目標，
促進鄉村全面發展。

李玉剛最後表示，黑龍江將堅決擔起做好新時代
「三農」工作的政治責任，奮力推進鄉村振興取得新

進展、農業農村現代化邁出新步伐。

A3一條

郭玫代表：
加強中藥追溯體系建設

雷軍代表：
構建新能源車碳足跡核算體系

【香港商報訊】
記者林彬彬報道：
全國人大代表、小
米集團董事長兼首
席執行官雷軍的兩
份提案聚焦新能源
汽車行業的綠色低
碳發展和充電基礎
設施建設。

雷軍建議，建立
系統的碳足跡管理
體系，全局指導新

能源汽車產業低碳發展，建議有關部門制定新能源汽

車產業鏈碳減排中長期發展規劃，制定從原材料到報
廢回收全產業鏈碳足跡管理辦法；制定新能源汽車全
產業鏈碳足跡核算標準及方法，明確碳足跡核算的對
象、範圍和邊界，建立碳足跡測量及評價標準體系；
建立新能源汽車碳足跡行業數據平台，建立口徑、標
準一致的新能源汽車全生命周期碳足跡行業數據庫；
完善碳足跡認證、評級及激勵機制，盡快出台新能源
汽車碳足跡認證標準，規範認證流程，設計市場化的
激勵機制。

針對加快新能源汽車大功率快充基礎設施建設，雷
軍建議，強化政策引領，統籌推進大功率快充網絡規
劃布局；組建國家級創新合作平台，加強核心技術聯
合攻關；加強服務保障，推動大功率充電設施普及。

【香港商報訊】
記者寇剛報道：全
國人大代表、甘肅
中醫藥大學藥學院
教授、博士生導師
郭玫建議，加強和
完善中藥追溯體系
建設，出台對地方
政府推進中藥追溯
體系的支持政策。

郭玫建議加快推
進中藥飲片追溯信
息化規範和標準體

系建設、中成藥追溯體系建設，加強對地方建設的政
策指導和支持，有效打通生產、流通、使用全環節監
管追溯，對甘肅等全國中藥材主產區予以更大的資金
支持，使中藥質量信息化追溯成為中藥質量管理體系
的重要組成，推動提高中藥質量。同時地方政府把中
藥追溯更好納入中藥產業發展規劃，進一步重視中藥
信息化追溯體系建設。

此外，郭玫還提出進一步出台中藥配方顆粒相關政
策。她建議相關部門要加快中藥配方顆粒國家標準的
制定，將更多符合條件的省級標準快速上升為國家標
準；允許中藥配方顆粒生產企業異地設立中藥飲片加
工、炮製車間，也可與集團內部具有控股關係的藥品
生產企業共用中藥飲片加工、炮製車間。

全國人大代表、黑龍江省
副省長 李玉剛

全國人大代表、小米集團
董事長兼首席執行官 雷軍 全國人大代表，甘肅中醫

藥大學藥學院教授、博士生
導師 郭玫
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